



► Un partidario pro-Trump sostiene un retrato del expresidente durante una manifestación en apoyo, en Huntington Beach, California, el 14 de julio. 2024.

# Ataque a Trump obliga a Biden a cambiar de estrategia y enciende alarmas sobre violencia política en EE.UU.

**Ambos políticos llamaron** a la unidad tras el intento de asesinato sufrido por el republicano el sábado en Pennsylvania. Biden pospuso su viaje de este lunes a Texas, mientras que el atentado debería impulsar las apariciones de Trump en Milwaukee esta semana en la Convención Nacional Republicana.

**Fernando Fuentes**

En un país que ya está al límite, el intento de asesinato del expresidente estadounidense Donald Trump el sábado durante un acto de campaña en Pennsylvania, enfureció a sus partidarios, detuvo la campaña demócrata y generó temores de más violencia política en el período previo a las elecciones presidenciales de noviembre.

Los aliados republicanos de Trump lo pintaron como un héroe el sábado, aprovechando la imagen de él con la oreja ensangrentada y el puño en alto, pareciendo pronunciar las palabras "¡Pelea! ¡Pelea! ¡Pelea!".

Mientras que Trump ha utilizado regularmente un lenguaje violento con sus seguidores, los asesores y aliados del expresidente cambiaron el guión de su oponente demócrata, el presidente Joe Biden, diciendo que fue la demonización del candidato presidencial republicano lo que condujo al intento de asesinato, destacó Reuters.

"Lo de hoy no es sólo un incidente aislado. La premisa central de la campaña de Biden es que el presidente Donald Trump es un fascista autoritario al que hay que dete-

ner a toda costa. Esa retórica condujo directamente al intento de asesinato del presidente Trump", dijo en la red social X el senador J.D. Vance de Ohio, uno de los principales candidatos para ser compañero de fórmula de Trump.

Biden actuó rápidamente para tratar de calmar la situación, denunciando el ataque como violencia política inaceptable y retirando anuncios electorales donde atacaba a Trump. Junto con cancelar los ataques verbales contra el expresidente, se centró en su lugar en un mensaje de unidad. "No hay lugar en Estados Unidos para este tipo de violencia. Es enfermizo", dijo el mandatario demócrata a los periodistas.

A las pocas horas del tiroteo del sábado, la campaña de Biden estaba retirando anuncios de televisión y suspendiendo otras comunicaciones políticas, incluidas aquellas que habían destacado la condena por delito grave de Trump en mayo en un tribunal estatal de Nueva York en relación con el dinero pagado a una estrella porno para mantener su silencio para evitar un escándalo sexual antes de las elecciones de 2016.

Asimismo, el viaje de Biden este lunes a la

biblioteca presidencial Lyndon B. Johnson en Austin, Texas -donde se esperaba que hablara sobre la histórica Ley de Derechos Civiles que Johnson promulgó en la década de 1960 y criticara los ataques de Trump contra los inmigrantes y la diversidad- fue pospuesto, dijo la Casa Blanca.

Pero el plan de Biden de pronunciar un discurso de apertura en la convención de la Asociación Nacional para el Avance de las Personas de Color (NAACP) en Las Vegas el martes sobre el compromiso de su gobierno con la justicia racial y la equidad para todos los estadounidenses no ha cambiado.

Los asesores de Biden esperan amortiguar los recientes pedidos de algunos demócratas y otros para que se haga a un lado y deje que otro candidato represente al partido en noviembre, agudizando su enfoque en los peligros que, según ha dicho, Trump representa para las normas democráticas y los falsos dichos del republicano de que ganó las elecciones de 2020.

"Esto lo cambia todo", dijo un funcionario de la campaña sobre el intento de asesinato. "Todavía estamos evaluando. Mostrar

todo lo negativo de Trump, hacer que las aguas estén más divididas, será mucho más difícil".

"El presidente está tratando de bajar la temperatura", añadió el funcionario citado por Reuters.

Los responsables de la campaña de Biden esperan que el intento de asesinato rebaje la presión de los demócratas del Congreso para que Biden, de 81 años, se aparte de la carrera en medio de las preocupaciones sobre su aptitud para el cargo.

Algunos demócratas de la Cámara de Representantes y del Senado han pedido públicamente a Biden que abandone tras su titubeante actuación en un debate en junio contra Trump.

"Se acabó", dijo a Reuters una fuente de la Casa Blanca sobre el intento de apartar a Biden de la carrera, aunque eso puede ser demasiado optimista, señalaron otras fuentes demócratas. La actual oleada de reclamos ha terminado, pero se espera que se reanude una vez que Biden inevitablemente tropiece de nuevo, agregaron.